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打造高品质都市党报

郑州新区重点项目
前10月投资70亿

王文超要求加快进程 掀起
开发建设新热潮

本报讯（记者 左丽慧）省委常委、市委书记王
文超昨日在郑州新区调研时要求，积极落实10月
19日召开的全市经济运行工作会议精神，决胜四
季度，在确保工程质量前提下，加快项目进程，迅
速掀起郑州新区开发建设新热潮。

据了解，1~10 月，郑州新区 68 项重点产业项
目年度计划投资87.9亿元，累计完成70.1亿元。其
中，郑州东500千伏输变电工程、郑州铁路集装箱
物流中心已竣工。四季度准备开工建设的项目还
有中粮工业园、郑飞电动车等项目。

王文超一行首先来到郑州市图书馆新馆（市
民文化中心），工人们正在施工，现场一片忙碌景
象。郑州市图书馆新馆是市政府投资的重点项
目，总建筑面积 72450 平方米，规划总藏书量 240
万册（件）。目前，工程已进入基础底板、承台混凝
土浇筑阶段。王文超详细了解工程的进展情况，
并督促项目负责人科学组织、在保证工程质量前
提下，加快施工进度，以现代化、一流的标准打造
一流的文化场馆，早日为市民提供全方位、多层
次文献信息服务，以满足广大市民的文化需求，
提升郑州新区乃至郑州市的文化品位。

郑州旭飞光电科技有限公司一期投资 9 亿
元，建设一条5代液晶玻璃基板生产线，年计划生
产能力55万片。工程于今年6月开工，计划明年5
月第一条生产线点火生产；今年年末计划建设一
条 5代、两条 6代液晶玻璃基板生产线，形成规模
产能。在详细听取公司负责人关于项目进展情况
和存在问题的汇报后，王文超指出，支持旭飞项目
做大做强，对形成完整的新型显示产业链具有重
大的战略意义，也将对我省电子信息化优化升级
起到积极的促进作用。相关部门要全力配合，做好
市场化运作，推动投资公司解决融资问题，重点支
持旭飞项目建设；要抓好相关优惠政策的落实，为
项目推进提供良好的环境。

王文超一行还实地考察了96中学、CBD步行
街、河南锐之旗信息技术有限公司等地的项目建设。

市委常委、郑州新区管委会主任李柳身，副市
长、郑东新区管委会主任王哲等陪同调研。

工业增速创16个月最高
省统计局：彻底摆脱危机尚需时日

本报讯（记者 卢文军 实习生 李璐琼）上
月，我省规模以上工业增加值同比增长
23.8%，比 9 月提高 7.3 个百分点，创下 16 个
月以来新高。

为何 会出现如此高的增速？这是否
意味着全省工业经济已彻底摆脱金融危
机冲击？省统计局分析认为，摆脱危机
仍需时日。

低基数推高同比增速
省统计局昨日发布的调查报告认为，去

年的低基数推高了今年10月的同比增速。
报告分析，金融危机对我省工业经济的

影响从去年10月开始明显显现，我省工业增

速由去年9月的21.7%迅速回落至去年10月
的 14.8%，放缓 6.9 个百分点。由于去年 10 月
增加值总量迅速减少，基数较低，必然会导
致今年10月的同比增速相对较高。

另据测算，今年10月规模以上工业增加
值比9月环比增长2.6%，这个增速与今年以
来各月份的平均环比增速基本相当。因此，
23.8%的同比增速并不意味着我省工业经济
在今年10月发生迅速好转。

工业企稳回升态势明确
报告认为，同比增速的大幅提高说明工

业企稳回升态势进一步确定、回升基础进一
步巩固。

从工业内部各个分组的运行情况看，10
月，轻、重工业增加值同比增速分别比9月提
高了1.8个和9.9个百分点。38个工业行业大
类中有 29 个工业行业增加值同比增速比 9
月提高或降幅减缓。

从主要工业品产量变化情况看，10 月，
全省 59 种重点监测的工业产品中，原煤、粗
钢、钢材、电解铝等 32 种产品产量同比增速
比9月提高或降幅减缓。

摆脱金融危机尚需时日
不过，我省工业经济运行中仍存在一些

较为显著的问题。
轻工业回升幅度相对较小。轻工业10月

同比增长 17.1%，仅相当于去年 11 月水平，
低于重工业9.8个百分点。

大型企业辐射带动作用尚显不足。10
月，大型企业增加值同比增长20.5%，增速分
别比中、小型企业低 9.2 个和 1.3 个百分点。
由于大型企业增长较慢，引领和辐射作用难
以充分发挥。

地区间发展不平衡。去年前 10 个月，全
省18个省辖市工业增速彼此差距不大，但今
年以来出现了明显差异，增长最快的省辖市
为18.2%，最慢的为7.0%。

省统计局分析认为，我省工业经济发展
的基础仍需进一步夯实，彻底摆脱金融危机
冲击尚需时日。

省旅游服务中心开建
投资1.8亿 预计明年10月投用

本报讯（记者成燕左丽慧实习生杨
浩东）昨日上午，随着省委书记、省人大常委
会主任徐光春朗声宣布“河南省旅游服务中
心建设工程开工”，位于郑东新区的开工现
场彩烟腾空、锣鼓震天，国内首座功能齐
全的省级旅游服务中心在我市破土动工。

省市领导郭庚茂、王全书、孔玉芳、
曹维新、王文超、李柏拴、张大卫、赵建
才、李柳身、王哲出席奠基仪式。

受徐光春、郭庚茂委托，省委常委、
宣传部长、副省长孔玉芳作重要讲话。她
说，近年来，省委、省政府高度重视旅游业
发展，先后出台一系列强有力的措施，推动
旅游业快速发展，旅游业已成为我省经济

社会发展的重要带动力量。特别是今年全
省旅游产业发展大会召开以来，“旅游立
省”战略全面贯彻落实，掀开了河南旅游发
展的崭新一页，旅游业呈现出快速健康发
展的态势，进入全新的黄金发展期。建设
省旅游服务中心，是我省实施“旅游立省”
战略、加快旅游业发展的一项重要举措。
希望省旅游局和各有关部门、施工单位本
着对我省旅游业发展高度负责的态度，齐
心协力搞好工程建设，以一流的质量、一
流的速度、一流的管理，把中心建成标志
性工程、惠民工程、阳光工程，使之成为全
国一流的政府公共旅游服务平台。

市长赵建才代表市委、市政府对工

程开工表示祝贺。他说，河南省旅游服
务中心项目是郑州市地标性工程，也是
全国旅游行业较大的标志性建筑。该中
心将成为全省旅游服务中枢，成为创新管
理模式、展示旅游形象和开展旅游营销的
平台与窗口，将大幅提高郑州乃至全省旅
游业的综合服务水平。郑州市将一如既
往地支持该项目建设，营造更加良好的环
境，为项目顺利推进作出积极努力。

据了解，该中心建筑面积24000平方
米，投资规模 1.8 亿元，预计明年 5 月竣
工，力争明年 10 月主要设施投入使用。
这是目前我省投资规模最大、功能设施
最全的综合性旅游服务设施。

中央文明委督察
我市社会文化环境

本报讯（记者 裴其娟 实习生 高原）昨日下午，中
央文明委净化社会文化环境督察组来我市督察指导工
作。市领导丁世显、黄保卫陪同。

在督察组召开的座谈会上，市委常委、宣传部部长丁
世显作了工作汇报。长期以来，我市高度重视净化社会文
化市场环境工作，坚持开展集中整治，始终保持对文化市
场违法违规行为的高压态势。特别是今年４月郑州市净
化社会文化环境工作会议以来，我市共检查网吧12000余
家次，查处接纳未成年人违规行为61家次，网吧现场监督
员劝阻未成年人进入网吧16850人次；（下转第二版③）

我驻美大使
昨日访郑州

本报讯 （记者 王晋晋）昨日上午，市长赵建才会
见了前来我市考察访问的中国驻美大使周文重及夫
人。副市长王哲陪同。

赵建才对周文重一行的到来表示欢迎，并向周文
重对我市经济社会发展尤其是外事工作给予的关心和
支持表示感谢。在简要介绍了我市近年来经济社会发
展以及郑东新区的开发建设情况后，赵建才表示，希望
大使此行能在郑州多走走、多看看，并对我市经济社会
发展和外事工作给予多方面指导。

周文重一行观看了水域靓城郑东新区规划建设宣
传片，并到国际会展中心实地参观。会展中心展厅是
目前国内最大的无柱大空间展厅，大型集装箱货车可
直接驶入。展厅设计采用的桅杆式斜拉悬索结构，在
国内同类建筑中还是首次，当得知这一先进设计理念
获得了中国建筑大奖时，周文重高兴地说：“郑州国际
会展中心新颖别致的外观，郑东新区的时尚大气，都给
人留下了深刻印象。”

放心早餐这样做成放心早餐这样做成
——记者直击生产过程

本报记者 杨学栋 文 许大桥 图

早餐工程在中原区正式铺开。昨
日，记者来到负责运营中原区早餐工程
的企业郑州哈桑穆斯林食品有限公司，
打探放心早餐是如何干净卫生出炉的。

哈桑食品公司位于长江路和西三
环交会处，是一家穆斯林早餐供应企
业。昨日，记者穿上公司工作服走进放
心早餐生产车间。

在车间入口处，有男女更衣室各一
间。“工作人员先换好工作服，洗手、消
毒、吹干，再走进脚池，清洗工作专用
鞋，来到风淋室，头皮屑、灰尘等身上杂
物全部清除干净之后，才能进入生产操
作间。”工作人员介绍。

经过一番复杂的准备工作，终于来
到操作间，记者看到，光生产车间就有

洗菜间、制馅间、烘焙间、面点间、粥品
间、灌装间等 20 多个。车间里配有实验
室和化验室，安装有全程安全监控系
统。“地面上的涂料可不是一般的涂料，
是医药食品企业生产车间专用的。车间
之间的分隔板全部采用达标环保材
料。”公司董事长袁经先介绍。

（下转第二版②）

县级党校正式
成市委党校分校
本报讯（记者 刘俊礼）按照市委统一部署，各

县（市）区委党校将成为市委党校的分校，近日各
个分校举行了揭牌仪式。昨日上午，市委常务副
书记、市委党校校长马懿，市领导李公乐、王跃
华出席了市委党校巩义分校的揭牌仪式。

为贯彻落实《中国共产党党校工作条例》和省
委《实施意见》，全面促进全市县级党校建设和发
展，市委决定，推进县级党校办学体制改革，把县
级党校作为市委党校分校，以强化党校在党员干
部，特别是领导干部教育培训中的主阵地、主渠
道地位，发挥其在大规模培训干部、大幅度提高
干部素质方面的重要作用。 （下转第二版①）


